

TRAÉ ALFAJORES EPISODIO 17: Dólar blue e Inflación

Hola, ¿qué tal? ¿Cómo están? Buen día, buenas tardes, buenas noches, mi nombre es Matías, y esto es "Traé alfajores", el podcast de ventureoutspanish.com, un podcast sobre español rioplatense y con español rioplatense.

Mi idea acá es aportar a los estudiantes que tengan un interés particular en este dialecto del español, y ofrecerles una referencia auténtica de cómo hablamos, y cómo usamos el español en esta región de Argentina.

Episodio diecisiete de "Traé alfajores". En el episodio de hoy vamos a hacer un sobrevuelo por dos de los temas más presentes en la actualidad argentina, que son el dólar blue y la inflación.

Así que cortamos las temáticas gastronómicas, culturales e idiomáticas y nos metemos de lleno en la parte económica del asunto.

El del dólar blue tal vez sea para muchos de ustedes un concepto un poco misterioso, pero básicamente se refiere al valor de un dólar informal en su valor de cambio de actualmente más del cien por ciento respecto del valor de cambio oficial.

Esto tiene que ver con que desde dos mil once el gobierno establece un límite mensual para la cantidad de dólares que una persona puede comprar a este cambio oficial, con el objetivo de evitar que la gente, en momentos de inestabilidad, corra al banco -o hoy en día que entre a su homebanking sin salir de su casa-, y cambie sus pesos en dólares, saque los dólares y los guarde en su casa.

Entonces, automáticamente se abre la posibilidad de conseguir esos dólares en un mercado paralelo, en el cual no intervienen los bancos. El valor de este dólar es mucho más alto por este motivo: depende de la oferta y la demanda.

Por eso, en momentos de inestabilidad el valor del dólar blue se vuelve un indicador, un poco mágico, un poco cierto de lo mal que está todo.

Hay dos palabras muy usadas cuando se habla del dólar blue, que son cueva y arbolito.

Una cueva es simplemente una oficina financiera donde hacen el cambio de pesos por dólares o dólares por pesos, no un lugar peligroso, ni oculto, ni mucho menos. Es una ventanilla muchas veces, a veces una oficina en algún departamento donde reciben tu plata y te dan plata.

El arbolito es un personaje bastante interesante. En las ciudades hay personas paradas en las calles donde hay mucho movimiento, y lo que hacen los arbolitos es repetir la palabra "cambio, cambio, cambio, dólar, peso, real, cambio", y ofrecer si a alguien le interesa cambiar su plata, ellos son los intermediarios.

A veces el dólar blue también se llama dólar paralelo o dólar informal, como decía recién, y no está claro cómo se llegó a denominar dólar blue, pero fue una decisión de la prensa que evidentemente encontró un lugar común y terminó decantando en este término que no significa nada en realidad.

Como les decía, desde entonces el valor del Blue se toma muy en cuenta para medir qué tan mal está la economía. Todo el mundo habla de cuánto sube el dólar, cuando lo correcto sería decir cuánto valor pierde el peso.



Bueno, y todo esto genera como un pánico en el que la gente va a comprar dólares con sus pesos y eso hace que el valor suba, y durante el día sube y baja, es muy muy volátil, pero esencialmente es eso, un dólar con dos valores diferentes.

Ahora, ¿por qué la gente busca tener dólares? Bueno, justamente porque no confía en que el peso sea una moneda estable, y que mantenga su valor relativo en el tiempo.

Por otro lado, hace ya varios años que las tasas de inflación están muy altas, alrededor de entre el siete y el diez por ciento mensual, lo que obviamente implica aumentos permanentes de precios, que nunca llegan a equipararse en el nivel de los salarios.

Es decir, los salarios siempre están atrasados o como decimos, corriendo atrás de la inflación, y esto, el efecto que tiene es, bueno, en su forma más inocente, digamos, es quitarle poder de compra a los salarios, o sea, que una persona cobra el mismo salario en enero y en junio, y en realidad en el medio perdió entre un cuarenta y un sesenta por ciento de poder de compra, pero no tiene que ver con que no podés comprar un iPhone.

El problema es que esta inflación impacta en el costo de vida cotidiano, el aumento en el valor de cualquier cosa llegue a los consumidores, y entonces terminan siendo los consumidores finales quienes absorben todos estos aumentos de precios.

Y la gente se encuentra con que, como decía una vez una publicidad que vi en la calle, le sobra mes a fin de sueldo.

Nada, generaciones un poco mayores que vivieron las crisis del dos mil uno y las que vivieron la hiperinflación de mil novecientos ochenta nueve, ya tienen una referencia.

Así que si bien es algo difícil de entender para un extranjero o para alguien que lo vea desde afuera, lamentablemente, para nosotros es parte, más o menos, naturalizada de cómo funciona la economía este último tiempo, y si bien no deja de ser un mala noticia es la mala noticia de siempre.

Bueno, eso es lo que quería contarle en este episodio.

Recuerden suscribirse al podcast, dándole clic al botón de seguir, y si les gusta este podcast pueden apoyarlo siguiendo el link a Buymeacoffee, que dejo en la descripción, donde van a poder hacer una pequeña donación y ayudar a que este proyecto siga saliendo al aire.

Muchas gracias por escuchar.

Nos vemos pronto y les dejo un abrazo.

Gracias.